Schneeweißchen als die allerschönste Königsbraut entgegen, die es jemals gegeben, und da mochte sie vor Schrecken in die Erde sinken.

Schneeweißchen aber war nicht allein die allerschönfte, sondern sie hatte auch ein großes edles Herz, das die Unthaten, die die falsche Frau an ihr verübt, nicht selbst rächte. Es kam aber ein giftiger Wurm, der fraß der bösen Königin das Herz ab, und dieser Wurm war der Neid! —

## XXXVIII.

## Das Dornröschen.

Es war einmal ein König und eine Königin, die hatten keine Kinder, wünschten sich aber tagtäglich ein Kind. Zu einer Zeit geschah es, daß die Königin badete und seufzte, als sie so allein war: "Ach, hätte ich doch ein Kind!" Da hüpste ein Frosch aus dem Wasser und sprach: "Was du wünschest, soll dir werden!" Und darauf hat die Königin ein Töchterlein bekommen, das war so schön über alle Maßen, und der König hatte darüsder die größte Freude, daß sein liebster Wunsch erfüllt war und stellte ein großes Fest an, zu dem er alle seine Freunde einlud. Nun lebten in dem Lande auch weise Frauen, die waren begabt mit Zaubers und Kundermacht und genossen große Chrsurcht vor dem Bolke; die lud der König auch ein, und sie sollten auf goldenen Tellern essen. Damals hatten aber die Könige nicht so viele Schüsseln und Tellern wie jeht, und dieser König hatte nur ein Duhend, das sind zwölf, und der weisen Frauen waren dreizehn, da konnte er auch nur zwölf einladen, und die dreizehnte blieb uneingeladen, was sie aber übel nahm.

Die weisen Frauen begabten das Königskind mit gar köstlichen Gütern, nicht mit Schönheit, denn die besaß sie schon, sondern mit Liebenswürdigkeit, Anmut, Sanstmut, Bescheidenheit, Frömmigkeit, Sittsamkeit, Tugend, Aufzrichtigkeit, Verstand und Reichtum, und eben wollte die zwölste weise Frau auch noch ihren Bunsch aussprechen, als die dreizehnte ins Zimmer trat, die nicht eingeladen worden war, und zornig ausrief: "In fünfzehn Jahren